



La Tierra de Segovia

Año II--1920

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 449

NOTA DEL DIA

Sus Majestades los Reyes pasan por Segovia. Y cuando el tren para y cesa el clamoreo de los vítores, una muchacha se acerca, emocionada, a la Reina. Dominando sus nervios, con voz firme y clara, la muchacha habla. Pide clemencia para un hermano suyo, a quien la Justicia militar condenó... La majestad del dolor fraternal se ha inclinado ante la Majestad reinante. A la primera acompañan y hacen coro la voces de un pueblo, que siempre rodeó a la familia del militar condenado de un ambiente de cariño y de simpatía...

En los vivas con que se despidió a los Reyes, en el momento de partir el tren, vean don Alfonso y doña Victoria a modo de manifestación general de un deseo que, mezclándose con el culto a la Monarquía, se encamina a solicitar el ejercicio de la más bella de las regias prerrogativas: la del perdón.

Lo necesario y lo superfluo

La carestía de la vida, la imposibilidad de vivir: He aquí dos temas presentes a todo periodista, materia inagotable de la conversación de todos, que, arremetiendo contra mercaderes y comerciantes, no nos paramos a buscar el verdadero origen, la principal causa de las estrecheces que en la mayor parte de los hogares se padecen.

Cierto es que la avaricia y rapacidad de muchos de esos vampiros de la sociedad humana es insaciable; mas, si serena y desapasionadamente reflexionamos, no pasará a nosotros inadvertido ese afán de medida, suicida, que es hoy día fin de todas las voluntades, que nos domina, nos ciega, nos enardece, llevándonos a gastar en la ornamentación de nuestras personas, mucho, muchísimo más de lo que por nuestra posición nos corresponde.

Lojo despilfarro: he aquí dos nombres que danzan en nuestras mentes, constituyendo el tema de todos los comentarios; todos los aborrecemos, les odiamos, pero nadie se siente con valor para ponerse frente a ellos, contrarrestando sus perniciosos efectos.

«Juan de Aragón» el ilustre articulista de *La Correspondencia de España*, clama en un brioso artículo porque se atienda a la curación de ese insano afán hacia lo superfluo, que, cual pesada mole, avanza, amenazando aplastarnos bajo su peso.

Nosotros le consideramos como una verdadera epidemia, de gran fuerza expansiva, que estallando a la vez en muchísimos hogares, constituye en cada uno de ellos un verdadero foco de infección, y para cuyo saneamiento es necesario erigirse cada cual en médico de sí mismo. Creemos también que el principal agente de expansibilidad es la mujer; la mano de ésta, administradora del hogar es la que desgrana todos los males y bienes que pueden agobiar o beneficiar a la sociedad.

La mujer de las tres clases sociales está hoy tan inficionada con el amor al lujo, que prefiere lo superfluo a lo necesario, haciéndose preciso que espíritus ecuanímenes la detengan en esa vertiginosa carrera que sigue, invitándola a que reflexione. La aristócrata y la rica, hoy más que nunca tiran, pudiéramos decir, dinero a manos llenas, sin pensar en millares de infelices que pututan por los ámbitos sociales, alimentando en sus cerebros debilitados por la miseria, ideas de destrucción, de muerte... Que paren un poco su atención en los grandes acontecimientos que van cambiando poco a poco la faz de las cosas... Piensen detenidamente en sus hermanas las pobres mujeres rusas, opulentas, fastuosas ayer, haraposas, desposeídas

de sus bienes hoy, siendo por las calles de las grandes capitales del antiguo imperio, verdaderos esquemas vivientes de la miseria y la desolación. Gasten e las lo que necesiten y algo más, es hora buena; pero... que se acuerden de que tanto gasto innecesario podría remediar muchas necesidades, regenerar muchas almas que corren hoy hacia el abismo de la perdición común.

La de la clase media, esa que supo cual ninguna otra sus deberes de mujer, piense en la semilla que está sembrando en el tierno corazón de sus hijas, las futuras madres del mañana. Reflexionen tantas solteras como existen un poco, y no tardarán en hallar la verdadera causa de la escasez de adoradores, con ánimo para convertirse en maridos; lo que ellas consideran anzuelo seguro para conquistarles, no es otra cosa que espantajo que los ahuyenta, como a los pájaros de los sembrados.

No ha mucho, una amiga mía me enseñaba con íntima satisfacción una buena colección de vestidos y sombreros que le habían comprado en el corto espacio de un año, y a renglón seguido se me quejaba amargamente de que, a pesar de la desahogada posición de su familia, no hubiera entre sus muchos admiradores uno capaz de llevarla al altar. Imagínese el lector lo que de buena gana habiéramos contestado a aquella muchacha, única sólo para dar buena cuenta de un numeroso talonario de cupones.

Para la mujer de la clase obrera, son las consecuencias de ese insano afán aún más terribles. Miramos a estas desgraciadas divididas en los dos grupos en que las coloca su falta de sentido práctico: las unas, engrosando el inmundó montón de carne de prostitución; las otras, quitando a sus desmedrados cuerpos y a los de sus hijos el alimento necesario, con tal de poder ostentar unas medias flamantes, o una joya de valor.

Iban hace poco tiempo por la calle de una importante ciudad Castellana, conversando dos muchachitas, cuyo aspecto enfermizo traían a la mente tristes ideas sobre el desdichado porvenir físico de la raza. «Si vestimos—decía una a la otra—no podemos comer». ¡Horrible dilema para el estómago!... ¡Y la tuberculosis, esa terrible y desoladora enfermedad que mata al año unos 8.000 españoles, erigiéndose en dueña fatídica de las vidas, introduciéndose como ladrón nocturno en millares de hogares, por la puerta que le abren el despilfarro, ridículas preocupaciones...; en una palabra, la insensatez, la vanidad de las pobres mujeres de nuestros días...

LUCÍA CALLE DE CASADO

CRONICA

Señal de los tiempos

Mi amigo, uno de esos amigos que nos sirven a veces de pretexto para escribir una crónica, está apenadísimo. El es un amante de todo lo que suponga vida del espíritu; desdeña los materialismos groseros y vaga de continuo por un espacio ideal donde se entremezclan y confunden los anhelos de un mundo nuevo, a base de Platón y de Campanella, con el culto a la Ciencia y la devoción por el Arte. La Economía política le horroriza. Cree que la Humanidad ha de regenerarse por completo leyendo a los clásicos griegos y latinos, contemplando los frisos del Partenón y no preocupándose del precio de las patatas.

Con estos prejuicios en el alma, no es de extrañar su indignación. Contempla mi pobre amigo el espectáculo de la juventud contemporánea y se excorba. La ve atacada de la fiebre de los negocios, desdeñosa con lo especulativo y apartada de lo suprasensible.

El *Diario* y el *Mayor* han suplantado en las bibliotecas el lugar reservado en tiempos a la *Iliada* y al *Quijote*. Los jóvenes ignoran cómo nació Virgilio, pero conocen minuciosamente y al día las cotizaciones de la Bolsa. Son incapaces de conmoverse ante *Los fusilamientos*, de Goya; en cambio, son aptos para calcular de memoria el interés compuesto de una peseta, al cabo de treinta años de colocada en un Banco.

Mi amigo dice que, con este apego de la juventud a los negocios, el corazón de la Humanidad—la juventud es el corazón de la Humanidad—se está acorchando y el humanitarismo, el amor al prójimo, la comprensión de las ajenas culpas, y el perdón de las extrañas flaquezas, se extinguen, se esfuman... Hoy no representa nada el hombre de espíritu excoelso, que sabe enriquecer el acervo ideal de la Humanidad con una creación genial. En cambio, todos nos descubrimos ante el traficante que, en una partida de aceite valorada en diez mil duros, supo ganar veinte mil quinientos.

Piensa mi amigo que por este camino retrocedemos fatalmente a la barbarie, a la oscuridad impenetrable de la Edad

Media, de la cual nos sacó el Renacimiento, no por el esfuerzo de los economistas y sociólogos, sino al conjuro mágico de los pinceles de Rafael y de Leonardo, del estro de Dante y del invento de Gutenberg.

He dejado hablar a mi amigo, y cuando ya se ha desahogado su exaltación, le he dicho, sinceramente convencido, que la razón está de su parte. Satisfecho de mi aquiescencia, me ha dejado solo y entences he reflexionado. La realidad—he pensado—no reside en los versos de Petrarca ni en el cincel de Miguel Ángel. La realidad se llama franco, o libra, o dólar. Más sin Arte, sin Poesía, sin Belleza, ¿merecería la vida la pena de ser vivida?... Materializada la Humanidad, ¿progresaría?...

Progresaría, si por progreso ha de entenderse solamente el tener muchas líneas férreas, el disponer de infinidad de saltos de agua, el consumirse en una fiebre creciente de placeres morbosos.

Pero, ¿acaso no es el mayor de los progresos la elevación del alma a la mansión privilegiada, donde la serenidad del puro goce estético es como la caricia anticipada de lo ultraterreno?

MARIANO FUENTES

Universidad popular

- Enseñanzas que se darán hoy viernes
- A las siete y media, APLICACIONES DE LA FÍSICA.—Profesor, señor Rubira.
- A las siete y media, FRANCÉS.—Profesor, señor Orense.
- A las siete y media, DIBUJO.—Profesores señores Palomares, Soria y Cabello.

SUCEDIDOS DE ANTAÑO

En tal día como hoy...

26 NOVIEMBRE 1814.—El domingo ante de San Andrés salía a echar piedra desde la Trinidad la nación de los vizcaínos. Los médicos, cirujanos, barberos, boticarios, pintores, plateros y otros oficios que no tenían día fijo para esta ceremonia, se incorporaban a sus respectivas naciones.

NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA

A la hora anunciada pasaron por esta población de regreso de Londres, y con dirección a Madrid, Sus Majestades don Alfonso y doña Victoria. En la estación les cumplimentaron las autoridades y representaciones de todos los centros civiles y militares de esta capital, revistiendo caracteres de verdadero homenaje esta pleitesía readida a los Soberanos.

MADRID

El vecindario está indignadísimo por la escasez del pan. Se teme que si no se solucionara este conflicto, llegara a producirse un serio motín. Ayer trabajaron en las tahonas equipos militares y municipales.

ZARAGOZA

Se tienen noticias pesimistas de la situación en esta ciudad. Anteayer no trabajaron los panaderos. Estallan dos bombas de dinamita, una de ellas colocada en el puente de piedra, cerca de los cables de la luz eléctrica, y la otra en las inmediaciones del Palacio arzobispal. No ha habido desgracias personales; pero los dos explosivos han causado destrozos de consideración.

BARCELONA

Dícese que en Reus ha sido asesinado por un grupo de sindicalistas el presidente del Sindicato católico, que recibió cuatro tiros en la cabeza.

EXTRANJERO

ITALIA.—En Roma ha fallecido el cardenal Ferrari, arzobispo de Milán.

POR TIERRAS DE SEGOVIA Frumales

Enlace matrimonial

El próximo jueves se verificará en Avila el enlace matrimonial del ilustrado profesor de primera enseñanza de Raza, don David Bayón Carretero, con la bella y agraciada señorita de Maravillas de San Leonardo (Avila), Matilde Sánchez, hija del maestro de dicho pueblo don Antonio.

Enviarnos a los novios nuestra más cordial enhorabuena.

Viajeros

Con objeto de asistir a la boda antes citada, han salido con dirección a Segovia y Avila el maestro de la escuela de Perosillo (Frumales), don Julián Bayón Veizaco, acompañado de su bella hija Eñira.

También y con dirección a la Corte ha marchado el corresponsal de LA TIERRA DE SEGOVIA y médico de este pueblo don Manuel Sainz de Pedro.

Palazuelos

Una boda

Han contraído matrimonio en la iglesia parroquial de San Martín, de Segovia los simpáticos jóvenes de Palazuelos de Eresma Salustiano Sanz, hijo del rico propietario don Gregorio Sanz, y María Rincón, hija del también escandalizado terrateniente de esta localidad don Eñías Rincón.

Al acto asistió lo más selecto del pueblo, viéndose muy concurrida la ceremonia y obsequiándose espáñidamente a los invitados a la misma.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades en su nuevo estado.

Navas

de San Antonio

Los autores de un robo

La Guardia civil del puesto de Tiemblo (Avila) ha encontrado en la carretera de San Martín de Valdeiglesias un carro que conucpa dos sujetos, los cuales se dieron a la fuga, amparándose en la oscuridad de la noche, cuando la Benemérita fué a reconocer el vehículo.

Parece ser que en este se llevaban los objetos robados a un comerciante de esta localidad en la noche del 15 al 16 del corriente.

En el citado carro iban dos mujeres llamadas María González Rivers, de veintiocho años, vinda, natural de Madrid, y Amparo San José, de veintitrés, soltera.

Estas fueron detenidas y puestas a la disposición del Juzgado municipal.

Manifestaron que los individuos que huyeron se llaman Gabriel de las Heras, natural de Poyales del Hoyo y Gregorio Vindres, de Madrid.

La Guardia civil trabaja activamente para dar con el paradero de esos ladrones.

Bajó el azúcar

Precio de tasa en el **NUEVO ECONOMATO** 2,50 pesetas kilo.

Todos los artículos del ramo de ultramarinos a precios muy convenientes.

Plaza del Corpus, 10, teléfono 116. Se sirve a domicilio.

Vinos y Coñac

de Pedro Domecq y Compañía

JEREZ DE LA FRONTERA Representante para S. GOVIA y su provincia. JORJE ZURDO BRAGULAT. Daoiz número 16, 2.º.—Teléfono número 82.—SEGOVIA.

NOTICIAS DE MADRID

General antes que gobernador

Un repórter ha preguntado al presidente del Consejo por que el señor Martínez Anido estampa en los documentos oficiales antes que el cargo de gobernador civil de Barcelona el empleo de general; e sea de esta guisa: «General de división don Severiano Martínez Anido, gobernador civil de Barcelona.»

El señor Dato, muy complaciente, respondió al aludido periodista, que eso era debido a que los militares no pueden prescindir de ese carácter, aunque desempeñen obligaciones ajenas a su profesión.

Y el representante de la Prensa madrileña se quedó tan tranquilo. ¿Tan tranquilo? Acaso no. El creyó ver en esa manera de obrar del señor Martínez Anido, una dictadura militar disfrazada y quiso tirar de la lengua al jefe del Gobierno por ver si le daba la clave de ese enigma incomprensible.

Por sorprender, sagazmente si las detenciones de sindicalistas, llevadas a cabo en la ciudad condal, si los rigores gubernamentales, puestos en práctica contra un terrorismo nefasto que tiene por norma el crimen, que llena de pavor a los ciudadanos honrados, amantes del orden, se hallan relacionadas con la implantación de un régimen militarista que mete en cintura a cuantos se desmandan, a los que se apartan de las vías legales para conseguir lo que se proponen, continuando indefinidamente un estado de inquietud y agitación revolucionaria que preocupa hondamente al país y a los gobernantes.

En Barcelona, ya lo sabe el repórter madrileño—si es que no le engañó el señor Dato—no hay dictadura militar ni nada que se lo asemeje; cuanto hace el señor Martínez Anido lo suscribiría cualquier otro gobernador que no formara parte del Ejército. Si en los documentos oficiales estampa antes el empleo de general que el de gobernador, es porque todos los que pertenecen al elemento armado no pueden prescindir, hállese donde se encuentren, de ese fiero y temible carácter... Y en esta ocasión más que nunca, ya que el general de división a que nos referimos tiene que dar pruebas, dentro de su investidura civil, de una férrea actitud, de una firme voluntad, que no tienen nada de común con la éjoca aciaga de Narváez, aunque al Noy del Sucre y demás partidarios de atentados personales no les parezcan bien ciertas enérgicas resoluciones y determinados inflexibles caracteres...

Tarifas postales

El Congreso Postal ha adoptado, con algunas modificaciones, el proyecto de convenio principal que había formado la primera comisión. Este convenio fija la tarifa de las cartas en 50 céntimos; las tarjetas postales, en 30, y la de los impresos, papeles de negocios y muestras de comercio, en 10 céntimos por cada 50 gramos. El Congreso ha aprobado igualmente el proyecto de acuerdos del servicio de Giros postales. Han declarado que se adhieren a este convenio 27 países.

Cada país de la Unión, tenga o no el franco por unidad monetaria, tiene la facultad de fijar en su moneda interior, de acuerdo con la Administración de Correos de Suiza, las equivalencias de las tarifas arriba indicadas.

Estas equivalencias no pueden ser inferiores al total de las tasas en vigor el

primero de Octubre de 1920; podrán, sin embargo, sufrir las modificaciones correpondientes a la alza y la baja del valor de la moneda legal del país, considerada a condición de que no bajen las tasas adoptadas de las puestas en ejecución en el Congreso de Roma.

Las matrículas en las Academias militares

Algunos padres se quejan de que por eximirse en las Academias militares del pago de matrículas a los soldados voluntarios hijos de jefes del Ejército, se han elevado, en cambio, el coste de las matrículas que abonan los demás alumnos, con objeto de compensar la pérdida que por aquella exención sufre el fondo de entretenimiento de la Academia.

Los secretarios de Ayuntamientos

Los secretarios de Ayuntamientos rurales, en número de 7.000, han dirigido una instancia al presidente del Consejo en la que solicitan:

«Inmovilidad, tal como la disfrutaban los empleados del Estado; consideración de oficiales de Administración civil; reorganización de la carrera; sueldos: 2.500 pesetas en pueblos menores de 500 habitantes, 3.000 en los de 501 a 750, 3.500 hasta 1.000, 4.000 los de 1.001 a 1.500, y así sucesivamente hasta el límite de jubilación; derecho de quinquenios, de jubilación, viudedad y orfandad en armonía con los sueldos; pues la escala de éstos, establecida en el proyecto de reglamento «dormido», no responde a la realidad y dureza de la vida actual, y es inadmisibles por su mezquindad; organizar el Cuerpo de Secretarios municipales respetando en sus cargos a los

ATENTADOS SINDICALISTAS

Es agredido un fabricante de juguetes

En la calle de Toledo, fué agredido en el instante de subir a un coche, en compañía de dos amigos suyos, don Vicente Arrieta Hernández, propietario de la fábrica de juguetes establecida en la calle de Martín de Vargas, nú. 8.

Un individuo se aproximó al señor Arrieta y a sus acompañantes, y, después de dar un bastonazo al primero, le disparó un tiro.

Realizada la agresión, el individuo desapareció en dirección al Puente de Toledo.

El disparo no hizo blanco afortunadamente.

El señor Arrieta fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de La Latina, donde le curaron varias lesiones leves, producidas por el bastonazo.

El agente de la primera brigada señor Layseca acudió al benéfico establecimiento e interrogó al señor Arrieta, quien declaró que en el individuo agresor le pareció reconocer al obrero huel-

EL CONFLICTO DEL PAN

Alborotos.—Asaltos a las tahonas

La escasez de pan, y la elevación de precio en las clases llamadas de lujo, fueron causa de que las gentes contrariadas, como es natural manifestasen su indignación.

En una tahona de la calle de Relatores, la impaciencia de las numerosas personas que formaban la «cola» por tan larga espera, se tradujo un tremendo alboroto. Un guardia fué agredido por varias mujeres que le produjeron leves arañazos en la cara.

Un repartidor de pan que conducía un banasta de panecillo por la calle de Biscaio de Garay fué desvalijado.

También hubo incidentes de alguna consideración en las tahonas de la calle del Espíritu Santo, esquina a la Corredera, y en la de la calle de las Minas, porque en ambas se cobraba sobreprecio en el pan francés, y, además, el pan candeal se expenlió en tan corta cantidad que muchas personas, después de cinco horas de espera, tuvieron que retirarse sin el artículo.

secretarios en propiedad, cualquiera que sea el tiempo que lleven desempeñándole, e incluyendo como aspirantes a los actuales oficiales y auxiliares de secretaría.»

Asamblea del Magisterio

Durante los días 27, 28 y 29 de Diciembre se reunirán en una Asamblea en el Centro de Hijos de Madrid, todos los maestros de derechos limitados e interinos de España.

Se tratará de estas cuestiones: Primera. Que se anuncien inmediatamente las oposiciones restringidas con arreglo a lo dispuesto en el real decreto de 25 de agosto de 1911.

Segunda. Que cuantos lleven de cinco años de servicios en adelante, tanto propietarios como interinos, sin nota alguna desfavorable, les sea cancelada la nota de limitados.

Tercera. Que se suprima la nota de limitados a cuantos tengan el título Normal.

Cuarta. Validez absoluta de los ejercicios de oposición a cuantos propietarios e interinos las tengan aprobadas o las aprueben en lo sucesivo.

Quinta. Colocación rápida de los interinos que tienen derecho reconocido a la propiedad, estableciendo el sistema de agregaciones en las escuelas de excesiva matrícula.

Sexta. Reconocimiento de los servicios interinos para todos los efectos, como se ha hecho recientemente en el ministerio de la Gobernación.

Séptima. Que se supriman las oposiciones libres y se haga el ingreso en las Normales, destinando después dos años en prácticas a los alumnos.

Se acordará también la creación de una Caja de socorros mutuos para que los herederos de cada socio perciban un socorro de 1.500 pesetas.

La Directiva gestiona para los que acudan a esta Asamblea, la rebaja de ferrocarriles.

guista del gremio de jugistería Juan Martín, que ejercía el oficio en la fábrica de su propiedad, hasta que estalló la huelga.

Un huelguista dispara un tiro contra un patrono

Transcurrido un breve espacio de tiempo, se presentó en la Comisaría don José Sánchez Losada, de veinticuatro años de edad, y domiciliado en la calle de Calatrava, número 22, fábrica de juguetes.

Denunció que, momentos antes, había sido objeto de una agresión, por parte de un huelguista, en el paseo de las Acacias.

El agresor le disparó un tiro, y huyó. El señor Losada no recibió daño alguno, por fortuna.

Creía que el auto del disparo era un obrero que había pertenecido a la fábrica establecida en la calle Martín de Vargas, y, por tanto, el mismo que antes había atentado contra el señor Arrieta.

A la huelga

El subsecretario de Gobernación manifestó de madrugada a los periodistas que el gobernador civil acababa de notificar al ministro que los obreros panaderos se habían declarado en huelga, por cuya razón no se trabajaba en ninguna de las tahonas de Madrid.

—Desde luego—añadió el señor Wals—, el acuerdo de paro es ilegal, toda vez que se ha prescindido de los requisitos que determina la ley de Huelgas, que, como es sabido, dispone que entre el anuncio de huelga y la ejecución de la misma media un plazo de ocho días.

El teniente de alcalde señor Cordero aseguraba en el ministerio de la Gobernación que, en realidad, no se podía decir que estuviese declarado el paro.

—A este estado se llegará—añadió— dentro de cuarenta y ocho horas, si las autoridades no han adoptado las oportunas medidas para evitarlo.

CASTILLA Y LEON Andalucía

LO DE SIEMPRE

Castilla no siente nunca impaciencias. El espíritu de su raza es propicio a la espera. Castilla espera siempre. Y esperando, calla y confía. Confía en las promesas de los candidatos, en los halagos de los poderosos, en los engaños de los vividores. Castilla se da por contenta con que le dejen labrar sus tierras, apacentar sus ganados, comentar al amor de la lumbre las excelencias o los contratiempos de la cosecha.

Castilla no despierta. Se doblega fácilmente ante las amenazas de los mandones. Hizo su último esfuerzo en tiempo de las Comunidades. Y aquel fue tan grande, que la dejó agotada, sin energía, sin estímulo. Entonces se forjó la Historia de España...

Y sigue desviada de sus cauces naturales y legítimos, sin que la voz del pueblo se oiga, sin que se escuche la protesta de los eternamente siervos. A ellos, ¿qué les importa todo esto?...

La junta está dispuesta; el gañán canta, empuñando las manceras; el trigo crece en el sembrado... Y Castilla reposa en la siesta imbecil de la inconsciencia.

León

Huelga de tipógrafos

Se han declarado hoy en huelga los tipógrafos de esta localidad incluso los del periódico «La Democracia», donde no se recuerda hubiera nunca una huelga.

Los huelguistas piden el 50 por 100 de aumento en los jornales superiores a seis pesetas diarias y el 60 por 100 a los jornales inferiores, más ocho días de permiso al año, cobrando el jornal.

Los patronos han rechazado esta proposición, alegando la vida precaria por que atraviesa la Prensa, y haber aumentado hace dos meses el 25 por 100 los jornales.

El alcalde gestiona la solución del conflicto.

Muerto por el tren

El ermitaño de la iglesia de Buen Suceso, situada en la carretera de Asturias, en término de Huelgas de Gordón, fue alcanzado por un tren que le produjo tan graves heridas que murió en el acto.

Se llamaba Fulgencio Gaviado, y contaba ochenta años.

Valladolid

El arzobispo en La Rubia

El arzobispo señor Gandásegui ha visitado el barrio de La Rubia.

Acompañado de su capelán estuvo en la iglesia, visitando al Santísimo Sacramento y después marchó a la escuela del barrio, siendo recibido por los profesores y los niños.

En ella el prelado dirigió la palabra a los pequeños, con gran sencillez y amor, exhortándoles al trabajo y a la virtud para ser buenos y honrados.

Al salir fue ovacionado el señor arzobispo, que dió a besar a todos su anillo pastoral.

Salamanca

Un crimen en Béjar

En el kilómetro 89 de la carretera de Béjar a Pídarhit, a kilómetro y medio de Béjar próximamente, se ha cometido un horrible crimen.

En el referido kilómetro 89 vivían en dos casas Cándido Bázquez y Bázquez, natural del pueblo del Tjado, y Francisco Sánchez, natural del pueblo de Valdesangi.

Muy próxima a las casas habitadas por estos individuos existe una finca rústica, propiedad de don Rafael Calzada.

Cándido y Francisco se disputaban el arrendamiento de la finca, a cuyo efecto hoy trataba uno con el señor Calzada y mañana otro.

De ahí nacieron los resentimientos entre ambos, y al encontrarse hace días empezaron a disputar acaloradamente sobre cuál de los dos había de llevar la finca en arriendo, sacando el Francisco un revólver sistema «Velodog» y dando un balazo a su adversario en la región infranasal, con orificio de salida en la parte superior de la sien. Cándido quedó muerto casi en el acto.

Sevilla

Otro atentado social

En el inmediato pueblo de Dos Hermanas ha sido víctima de un atentado Francisco Mejías, fagoneo de la fábrica de hilados de don José J. Lissen.

Dos compañeros que habían sido despedidos de la fábrica visitaron a Mejías en su domicilio para pedirle que gestionara su readmisión. El fagoneo les contestó que no podía hacer nada en su favor, y que, por tanto, se dirigieran a la dirección de la fábrica.

Entonces los dos obreros sacaron sendas pistolas y le agredieron a tiros, causándole una herida en un costado y otra en un brazo, de pronóstico grave.

Los agresores huyeron, pero la Guardia civil los sigue de cerca.

Huelva

Capitán herido.—Detención de sindicalistas

El sábado fundió en este puerto, procedente de Bilbao, el vapor americano «Anacartes», bajando a tierra el mayordomo.

Como a la hora de la salida del vapor no se hubiera presentado, el capitán desembarcó, buscándole por todas partes.

Al encontrarle, le pidió explicaciones y el mayordomo le disparó un tiro, hiriéndole gravemente.

En Rotinto ha sido detenido el presidente del Sindicato Unico, Bernardino Bordero y cinco más.

Ha marchado a Madrid el director de las minas, llamado por el Gobierno.

Teléfono de La Tierra 153

PIDAN EL EXQUISITO VINO

“FINO LA INA”

cosechado por la casa

PEDRO DOMECQ Y CIA

JEREZ DE LA FRONTERA

DEL EXTRANJERO

LITUANIA

El nuevo Estado de Lituania es uno de los fragmentos disgregados del antiguo imperio ruso.

El gran ducado de Lituania tiene una superficie aproximada de 16700 kilómetros cuadrados y cinco millones y medio de habitantes.

El terreno es llano y ondulado, cubierto de innumerables lagunas, estanques y extensas marismas.

El suelo, arenoso en el Norte, es también improductivo para una agricultura floreciente; allí abundan extensos bosques que han servido a los lituanos de bases de operaciones para defensa de su territorio.

Los ríos principales que la riegan son el Dvna, el Dnieper, el Niemen y el Pripiet, que facilitan mucho su comercio, que consiste en cereales y pieles de lobos y oso; la industria principal consiste en fábricas de aguardientes, fundiciones y tenerías.

Como capital del territorio es considerada la ciudad de Vilna, situada en un valle muy pintoresco en la confluencia de los ríos Wilieki y Wilta, y con una población de 70.000 habitantes.

Distra Vilna, en línea recta, unos 400 kilómetros de Varsovia e igual distancia aproximadamente del antiguo puerto alemán de Dantzig.

INGLATERRA

La situación en Irlanda

Las autoridades inglesas han tomado energías medidas a consecuencia de los últimos sucesos.

El martes, a las siete de la tarde, todas las carreteras, que afluyen a Dublin estaban cerradas, a la entrada de los arrabales, por barricadas y alambradas.

La orden dada era de no permitir entrar ni salir a persona alguna.

Llegó a congregarse una multitud que deseaba entrar o salir en la ciudad, delante de las barreras, y los soldados la dispersaron disparando al aire.

DE TODA ESPAÑA

La situación de Zaragoza

Pese a los optimismos oficiales, la situación de Zaragoza no mejora ostensiblemente. Obrero que entran al trabajo hoy, lo abandonan de nuevo mañana, y la huelga general es tan absoluta como nunca se pudo pensar. Los esfuerzos de las autoridades se malgastan en un continuo tejer y destejer y la desorientación es manifiesta.

El estado social de Zaragoza es, desde hace algún tiempo, peor que el de Barcelona. Bien es verdad que en la ciudad invicta no se prodigan tanto como en Barcelona, los atentados terroristas. Pero, en cambio, se repiten con mucha mayor frecuencia las huelgas y, sobre todo, las de carácter general.

La agitación, mejor diríamos la epilepsia social catalana cunde y se propaga por toda España. En el espíritu aragonés, apasionado y bravo, ha germinado pronta y fuertemente la semilla de la inquietud social y Zaragoza se ha convertido en un foco de perturbación, más interesante, por múltiples razones, que el de la ciudad condal.

Aragón

Zaragoza

Mejora la situación.—Funerales

Tiende a mejorar la situación.

Se cree que reanudarán el trabajo los obreros azucareros y los panaderos. Han comenzado a funcionar tres fábricas de harinas servidas con equipos militares.

En la Iglesia del Pilar se han celebrado solemnes funerales por el alma del ingeniero, del arquitecto y del sobrestante asesinados por un sindicalista.

Asistieron las autoridades y enorme gentío.

A los reclutas del reemplazo de 1920

SUSTITUCIÓN DEL SERVICIO MILITAR EN ÁFRICA

Por 450 pesetas como cuota única, la sociedad matriculada y autorizada GARCIA Y ARENZANA de Madrid, garantiza, mediante contrato, antes del sorteo de sus respectivas cajas de recluta, la sustitución del servicio militar de África, a los reclutas que les corresponda servir en aquellos territorios.

Esta sociedad responde de los substitutos durante TRES AÑOS, y en el caso que desertara el substituto, LES REPONE SU PLAZA GRATUITAMENTE.

Para detalles e informes en Segovia, don Pedro de Benito

Plaza de la Rubia, número 9, principal.

GRECIA

Para negociar con los aliados

El Gobierno ha publicado una nota declarando que el señor Rhallis hará un viaje a las diferentes capitales de los países aliados para entablar negociaciones directas con los Gobiernos de las referidas naciones.

El general Dasmanis, que fue jefe del Estado Mayor en tiempos de Constantino, y el señor Mouraris, jefe de la banda de reservistas que asaltó a los aliados, han llegado a Atenas y han sido recibidos por el presidente del Consejo.

CHILE

Visitas, banquetes y salida para Valparaíso

Su Alteza el infante don Fernando ha visitado las regiones salitrosas.

En honor de la Misión española ha sido ofrecido otro banquete, cambiándose brindis inspirados en el más sincero afecto.

Siempre reclamadísima por la multitud, la Misión española presidida por el infante, ha embarcado con dirección a Valparaíso, a cuya capital llegará el día 25, y donde se prepara una brillante recepción en honor de dicha Misión.

RUSIA

Los bolcheviques contra la paz de Riga

En toda la Prensa bolchevique se nota un cambio completo de opinión respecto a la paz de Riga.

Los mismos periódicos que acogieron con unánime satisfacción la firma del armisticio publican ahora amenazadores artículos contra Polonia.

La «Izvestia» publica un artículo de Joffe, en el cual el comisario de la paz declara que hay en el Tratado de Riga cláusulas que podrían originar una nueva guerra.

La «Zvezda», en un artículo titulado «La paz de Riga no es tal paz», dice que la paz entre R. públicas socialistas y burguesas no puede ser más que un descanso.

LA VIDA EN LA CIUDAD

El paso de los Reyes por Segovia

Ayer, en el tren rápido de I-úa, que tiene su llegada a esta ciudad a las 7'45 de la tarde, pasaron Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

Acompañaban a los Monarcas la excelentísima señora duquesa de San Carlos, camarera mayor de Su Majestad la Reina, el jefe superior de Palacio señor marqués de la Torre y el Grande de España de servicio señor marqués de Miranda.

Los Reyes ocupaban el coche-brasc de Obras públicas, enganchado en el centro del tren, cuya máquina conducía el señor duque de Zúñiga.

A la llegada del tren se hallaba el andén completamente lleno de gente, entre la que se hallaban gran número de damas de la buena sociedad segoviana.

Allí se encontraban el gobernador civil señor Llasera, que en unión del teniente coronel señor Gracia y del jefe de Policía señor Fernández Prados, fueron a Medina, para acompañar desde allí a los soberanos; el general gobernador militar señor López Pozas y su ayudante el alcalde señor Guajardo, el presidente fiscal de la Audiencia; presidente de la Diputación y comisión de diputados provinciales; administrador del Patrimonio, delegado de Hacienda, juez de Instrucción, inspector provincial de Sanidad, jefe del Distrito Forestal, ingenieros de Obras públicas señores Mañoz y Artaza, gobernador eclesiástico, provisor y vicario general de la Diócesis, el secretario de cámara y el mayordomo del señor Obispo, comisión capitular del Cabildo Catedral, compuesta de los señores Membibre y Pérez; rector y profesores del Seminario Conciliar; comisiones del Catastro, Instituto, Normales de Maestros y Maestras, coroneles y comisiones de jefes y oficiales de la Academia de Artillería, Regimiento de posición, Parque, Zona de Reclutamiento, Archivo general militar, comandante de la Guardia civil señor Viegra de Andren, capitán del mismo Instituto señor Domingo y teniente señor Méndez; coronel retirado de Artillería señor Sanz y otras muchísimas personalidades que es imposible reseñar dado su enorme número.

La distinguida señora de Llasera, en nombre de las damas segovianas, ofreció un hermoso ramo de flores a Su Majestad la Reina, haciendo lo propio el administrador del Patrimonio de San Ildefonso señor Cabrera.

La Soberana agradeció vivamente tales obsequios, dignándose conversar con los donantes, como así bien con varias de las distintas personalidades que allí se encontraban.

Vestía el Rey traje negro de paisano y la Reina uno precioso, color guinda, con sombrero del mismo color.

Durante la parada del tren, que fué de ocho minutos, estuvo conversando Su Majestad efablemente desde la ventanilla con el general gobernador señor López Pozas, acerca de las organizaciones militares de Segovia y San Ildefonso, necesidades y dotación de sus respectivas guarniciones.

También habló con el mismo general, de las maniobras militares en el Campamento de Satory, que había presenciado en París, con sus dotaciones de tanques y otros adelantos del arte militar.

Igualmente conversó el Soberano con el coronel director de la Academia de Artillería señor Flores, acerca del estado en general de ese centro, interesándole que fueran puestos en libertad los alumnos arrestados.

Mientras el Rey conversaba con el general señor López Pozas, se adelantó al grupo la distinguida señorita de esta ciudad, señorita Rosa Sanz, hija del dignísimo coronel retirado del mismo apellido.

Dicha señorita, dirigiéndose a la Reina, que se encontraba en la ventanilla inmediata a la que el Monarca ocupaba, con gran resolución y con un acento verdaderamente enternecedor, impetró, en medio de un silencio sepulcral, de la egregia Soberana, que intercediera cerca de su Real esposo en favor de su desgraciado hermano el ex capitán de Artillería don José Sanz, que ejercía el cargo de capitán de día cuando tuvo lugar la sublevación del mismo en el cuartel que ocupa en Zaragoza el séptimo regimiento que fué condenado por el Consejo de guerra.

La Reina, hondamente conmovida, escuchó las palabras de dicha señorita, a la que prodigó frases de consuelo, prometiéndola que transmitiría a su esposo dicha petición.

Cuando tenía lugar esta escena, se enteró el Rey del motivo de ella, dedicando también frases consoladoras a la distinguida hermana del referido ex capitán, asegurándole que haría en favor de este cuanto fuera posible.

A la llegada y a la salida del tren, el alcalde señor Guajardo dió potentes vivas a los Soberanos que fueron contestados clamorosamente por todo el numeroso público que allí se encontraba.

A su partida de esta estación, los Reyes saludaron cariñosamente, dando visibles muestras del excelente efecto que les ha causado el recibimiento que Segovia les ha dispensado.

Tanto la línea como el andén de la estación estaba custodiado por fuerzas de la Guardia civil, Seguridad y Policía.

Su Majestad relevó al gobernador civil señor Llasera, de acompañarle en el tren hasta el límite de la provincia.

LA FUENCISLA

Gran fábrica de anisados, licores y jarabes

ALMACENES DE VINO

FELIPE GARCIA LLORENTE

Esta casa ofrece a su numerosa clientela y público en general, los artículos que expende a los precios más económicos que existen, con los cuales no puede tener competencia, puesto que dispone hoy de varios vagones foudes de su propiedad, para el transporte de sus artículos, grandes bodegas en la Mancha con numerosas existencias, gran número de corambres para el servicio de transporte, y para el de su clientela, botería sola y exclusiva a su servicio, garantía grado y clases, montada con los mejores adelantos del día.

NOTA. Las ventas se hacen con envases o sin ellos sobre esta plaza o estación de salida; para foudhe o vagón completo existen precios especiales.

Casa central: G. Marcos. 3. Teléfono 125

Almacén: Infanta Isabel, 12

Noticias y vida de sociedad

Boda

Ayer en la iglesia de San Miguel, a las diez de la mañana, se celebró el enlace matrimonial de la maestra nacional del pueblo de Fuentepiñel doña Dionisia Valverde Merino, hija de los ricos propietarios de aquel pueblo don Lorenzo Valverde y don Lucio Merino, con el simpático joven de Cantalejo don Juan Pascual Alvaró.

Apadrinaron a los contrayentes don Buenaventura Pascual Alvaró y doña Josefa Barrio, hermanos del novio.

Bendijo la unión nuestro buen amigo el vicesecretario de Cámara de este obispado don Cristino Valverde, primo de la desposada.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados se trasladaron al hotel Victoria, donde se les sirvió un refresco y después un espléndido almuerzo, durante el cual reinó gran animación.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra más cordial enhorabuena.

Conato de incendio

Los guardias de Seguridad Lidio García y Víctor Segovia, se encontraban anoche a las ocho de servicio en el teatro Juan Bravo, cuando observaron que salía gran cantidad de humo por encima de uno de los tejados de la plaza Mayor.

Dirigieron al sitio de donde partía aquél, y resultó que se había prendido fuego el hollín de la chimenea de la casa número 2, de la calle Escuderos, sin que los vecinos se hubieran dado cuenta cuando llegaron los guardias.

Estos sofocaron personalmente el incendio, ayudados por un portero del teatro, y gracias a ello no hubo que lamentar otras consecuencias.

Material de tracción

Ha llegado de la Corte, conduciendo nuevo material de tracción para el Regimiento de Artillería de posición, la fuerza de este Cuerpo que salió hace días para Madrid con ese objeto.

Natalicios

Con toda felicidad y después de haber sido precisa la intervención quirúrgica del doctor don Segundo de Andrés, ha dado a luz un hermoso niño la esposa del conocido librero y administrador de loterías de esta capital don German Herranz, continuando madre e hijo sin novedad.

También ha dado a luz un hermoso niño, la esposa del ilustrado músico de primera de la banda de la Academia de Artillería don Antonio Miranda, e hija del maestro abanil don Mariano Sanz. Reciban los padres de los recién nacidos nuestra enhorabuena.

Viajeros

Han llegado:

Se encuentra en Segovia, pasando unos días con su familia, nuestro paisano el sabio y virtuoso reverendo padre Benedictino, fray Fructuoso Nieto.

—Ayer pasó el día en Segovia el médico de Coca don José de Apellániz.

—D. Abades, don Germán Correa farmacéutico.

—D. Prádena, el farmacéutico de aquella villa don Luis Calle Matesanz.

—De Madrid, el administrador del Monte de Piedad don Eduardo Queralt, con sus bellas hijas Amalia y Teresa.

—D. Ravenna, el cura párroco don Miguel Rodríguez.

—D. La Lasa, el médico don Pedro Carrero.

—D. Zurzuela del Monte, nuestro buen amigo don Antonio Gómez Cubo.

—También ha llegado la señora viuda de Montenegro, acompañada de su distinguida hija Paquita.

Han salido:

Para Sepúlveda, don Pablo Pastor y su hijo don Eñas, que se encuentra ya muy mejorado de las lesiones que sufrió en Madrid por el accidente de que nos ocupamos ayer.

—Para Muñoveros, don Ramón Martín.

Audiencia provincial

La causa de ayer

Ayer se vió ante el tribunal de derecho de esta Audiencia la causa seguida contra el vecino de esta ciudad Clemente Lázaro Herrero, acusado por el delito de atentado.

Defendió al procesado el letrado señor López D. Hesa, actuando de procurador el señor Labrador.

Tanto el señor teniente fiscal don Angel Ruiz de Obregón, como el abogado sostuvieron las conclusiones quedando la causa pendiente de sentencia.

Señalamiento para hoy

Para hoy también está señalada la vista de la causa seguida contra Pablo Faente Rodríguez y otros dos, vecinos de Segovia a los que se les acusa por el delito de atentado contra la salud pública.

Defenderán a los procesados los abogados señores Rivas y López D. Hesa, y actuara como procuradores los señores Sancho y Casado.

VINOS DE RIOJA

BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS
BAOIZ, NUM. 16, SEGUNDO—SEGOVIA—TELEF. 02

SANTIAGO ADRADOS

BANQUERO

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado, 214.—Teléfono, 740—M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo arancel de los Agentes de Cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRES-TAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abonode intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA DE MADRID Y SEGOVIA

LA VIDA EN LA CIUDAD

TEATRO JUAN BRAVO

Debut de Donnini

Ayer en sección única, a las seis y media de la tarde, y después de una sesión cinematográfica de mucha gracia, hizo su presentación Donnini, el admirable transformista, ventrilocuo, imitador de estrellas de variedades y gracioso caricato.

Los números de ventriloquia del eco, el niño y el teléfono, son dignos de elogio.

En sus imitaciones de maestros directores de orquestas, sobresalió la del músico madrileño Chueca, muy bien observado y caracterizado el tipo. En las de *cupleteras*, las dos imitaciones que hace, están arrancadas de la realidad.

Los trabajos de transformación, los realiza con una rapidez increíble, y haciendo gala de unas energías físicas incabables y de un lujoso vestuario y decorado.

Fué muy aplaudido, y el público salió satisfecho de la labor de tan excelente artista.

E. N. C.

VENTA DE UNA FINCA

Un pinar negral, radicante en término de Ataques, (Valladolid) de cavida 75 a 80 obradas aproximadamente con 5.200 pinos resinables.

Para tratar con sus dueños, don Conrado Arroyo y don Casiano González, vecinos de Fuente de Santa Cruz y Donhierro respectivamente.

Las nuevas oficinas de Correos

Están a punto de terminarse las obras que se están realizando en el hermoso edificio que estuvo antiguamente destinado a Audiencia provincial, para dedicarle a oficinas la Administración principal de Correos de esta capital y vivienda del jefe de dicho servicio.

Las reformas introducidas tienden principalmente a aumentar las comodidades del público.

A la entrada del edificio, en la verja, se ha instalado un gran buzón, para que el público deposite allí la correspondencia de alcance.

Atravesando el jardín, y a la entrada de las nuevas oficinas, existe el buzón general, giro, certificados, valores, caja postal, venta de sellos, dirección y apartados, lista y carterías.

En el piso principal, está instalada la dirección y despacho del jefe, secretaria y jefes de negociados, ordenanza y vivienda del jefe.

Mañana comenzará la traslación del archivo y en días sucesivos lo será todas las demás dependencias y negociados y desde el día 1.º de Diciembre próximo se realizarán ya en el nuevo local todas las operaciones inherentes a este servicio.

Para comodidad del público, quedarán colocados también mañana dos hermosos buzones para depositar en ellos la correspondencia, uno de cuyos buzones se instalará en los soportales de la plaza del Azoguejo y el otro, en los de la Plaza Mayor, al lado del Ayuntamiento, cuyas reformas y mejoras, seguramente serán del agrado del público, por redundar en beneficio de éste.

LOS REGALOS DEL CINE IDEAL

La empresa del cine ideal, que en cuantas ocasiones encuentra motivo, hace al público objeto de toda clase de deferencias, proyecta ahora obsequiar a este con unos regalos verdaderamente espléndidos. Estos consisten en una caja con 12 botellas de las más exquisitas vinos y licores de la casa de Granados e hijo de Jerez de la Frontera, un magnífico y succulento jamón y un surtido de turrónes de Gijón y Ziraogozi.

Estos regalos serán sorteados y repartidos el día 23 de Diciembre en la sección de las siete de la tarde.

Para este objeto desde el día 8 del próximo mes de Diciembre todas las localidades de las distintas secciones de este Cine Ideal darán derecho a un cupón numerado, cuyos cupones serán los que entren en sorteo dicho día 23.

Tan espléndido propósito de la empresa del Cine Ideal nos parece digno de encomio, toda vez que viene a redundar en beneficio de aquellos individuos del público que puedan ser agraciados con tan estimable regalo.

CERAMICA

Se necesita un encargado práctico en todas las operaciones de esta industria para una importante fábrica, establecida próxima a Zamora. Dirigirse a Tomás Castaño, calle de Fernández de los Ríos, número 25, Madrid, indicando edad y referencias de donde haya trabajado.

ACTUALIDAD MILITAR

Créditos

Ha sido aprobado un crédito de 673.630 pesetas, con destino a locales del internado de la Academia de Artillería, debiendo efectuarse las obras por contrata, mediante subasta pública local.

Licencia

Se le concede un mes de licencia por enfermo para Madrid, al alumno de la Academia de Artillería don Fernando González Valerio.

Destino

Es destinado a la Policía indígena de Melilla, el teniente de Artillería don José Villegas.

Matrimonios

Se concede real licencia para contraerle, a los capitanes de Artillería don Rafael Roberts y don Victoriano Ozueroiz.

Retiro

Se le concede el retiro por haber cumplido la edad reglamentaria, al maestro de taller de Artillería don Teodoro López.

JUZGADO MUNICIPAL

Registro civil

En sido inscritas las partidas de nacimientos de Clementina Cruz Sebúcor y el de Juan Miranda Sanz. D. funciones, ninguna.

-24-

bró a Rodrigo de Albornoz, contador de aquella dilatada región, confirmándole [de este modo en el cargo que le había confiado Hernán Cortés.

Juan de Cuéllar pasó a la isla de Cuba, y desde allí con Hernán Cortés a la conquista de Méjico; era buen jinete y casó allí por primera vez con una hermosa mujer hija del señor de Tezcucó, que se bautizó y se llamó doña Ana. Murió Juan de Cuéllar de muerte natural en aquellas tierras.

Juan Núñez de Mercado, natural de Cuéllar (1), pasó a la isla de Cuba, y también acompañó a Hernán Cortés en su expedición a la conquista de Méjico; fué buen soldado, perdió la vista y se quedó viviendo en la Puebla de los Angeles, donde se murió.

Cristóbal Velázquez, natural de Cuéllar, continuó de la Casa Real, a quien Fernando el Católico hizo merced el año 1507 del oficio de fundidor de oro en la isla Española.

Baltasar Bermúdez, natural de Cuéllar, pasó a las Indias y acompañó a Diego Velázquez en la conquista de Cuba. Quiso éste nombrarle general de la Armada que preparó para continuar los descubrimientos hechos por Grijalva en 1518: pues según el cronista Herrera, «Bermúdez tenía los pensamientos altos y parecía tener de sí demasiada confianza», y las condiciones que puso para encargarse de aquella empresa, desagradaron a Velázquez, y enojados ambos, Bermúdez no aceptó el mando que le confiaba su paisano.

Antonio Velázquez Borrego, natural de Cuéllar, pariente del adelantado Velázquez, con el que pasó a la conquista de Cuba, y en 1519 pensó que sustituyera a Baltasar Bermúdez en la dirección de la

(1) Otros dicen que era natural de Madrigal.

-21-

Gabriel de Rojas, natural de Cuéllar, figuró en 1515 como capitán en las expediciones que organizó Pedrarias, quien le dejó como teniente suyo cuando se dirigió contra los indios de Uraba, en la recién construida fortaleza de Acla, en las tierras que se llamaron entonces Castilla del Oro; en 1524, por orden de Pedrarias, fué con Francisco Fernández de Córdoba y otros capitanes a la conquista de Nicaragua y a poblar en ella la provincia de Nagrando; tomó parte o dirigió las jornadas al valle de Ulancho contra Hernán Cortés; fué teniente de don Diego López de Salcedo en Granada de Salteva; marchó a la provincia de Honduras contra Sandoval; al descubrimiento del Desaguadero y a la población de Gracias a Dios (el año 1530), para beneficiar las minas de oro que allí había.

En 1533 su antiguo amigo Francisco Pizarro le rogó que cuidase en su socorro con alguna gente; fué al Perú y siguió a Pizarro hasta su rebeldía, separándose entonces de él, y Gabriel de Rojas y su sobrino Gómez de Rojas fueron presos en el Cuzco por Pizarro y estuvieron a punto de perder la vida por su lealtad al rey. Cuando Almagro se apoderó del Cuzco en Abril de 1537, nombró gobernador a Gabriel de Rojas, y Vaca de Castro le envió a poblar las Charcas después de las batallas de Abancay y Xaxahuana (1). Apenas llegó La Gasca al Perú, se le presentó Rojas con cuatro sobrinos, mandó la artillería y el día de presentar batalla a Gonzalo Pizarro, Gabriel de Rojas escogió los sitios a propósito y tendió tres puentes sobre el río Apurima, por los que pasó el ejército, marchando él con la vanguardia con siete piezas de artillería, de las que co-

(1) Según el cronista Herrera «porque siendo hombre de gran crédito, le seguiría mucha gente.»

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA

Sastos Silvestre, abad y fundador, Conrado obispo y Los Desposorios de Nuestra Señara.

En Corpus Christi.—De cinco a seis de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En San Gabriel.—A las cinco de la tarde el Santo Rosario.

Ejercicio del mes de ánimas

Se practica diariamente en los Padres Franciscos, Dominicas y en San Sebastián a las respectivas horas, ya anunciadas.

DIA 27

Cultos matutinos

En el Santuario de la Fuencisla.—A las ocho de la mañana, misa cantada, como los demás sábados del año.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 25 de Noviembre de 1920.—Comida cocida.—Cena: judías con patatas.

Número de pobres socorridos

En la comida: adultos, 94; niños, 87; total, 181.

En la cena: adultos, 105; niños, 97; total, 202.

Total del día, 383.

Se vendieron 35 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

Ascensos en la policía

Ayer regresaron de Madrid los funcionarios de Vigilancia don Ricardo Simpedro y don Félix Tapis, que han sido aprobados en las oposiciones para cubrir plazas de la escala técnica del cuerpo.

Estos son los últimos que han actuado de los diez que han tomado parte entre los que prestan servicio en Segovia.

Se da el caso, quizás único en toda España, de que no haya sido suspendido ni uno de los diez presentados de esta plantilla, pudiendo afirmarse que el pabellón de la policía segoviana ha quedado a buena altura.

A ello ha contribuido, aparte el esfuerzo de los interesados, la circunstancia de haber sido preparados por el inspector don Rodrigo Palomares, que con gran interés se ha dedicado en las horas francas de servicio, a explicar a sus subordinados las materias del programa.

Reciban los nuevos agentes nuestra enhorabuena.

SUBASTA PARTICULAR

se hace de 100 álamos negros (olmos) en el molino del Arco.

De las condiciones enterarán el guarda en dicho molino, y en Segovia el administrador, calle del Marqués del Arco, núm. 6.

Academia de Artillería

Teniendo que proceder a la venta de una yegua, tres caballos y un mulo del ganado de desecho que existe en dicho Centro, el día 6 del próximo mes de Diciembre, a las once horas del mismo, se verificará la correspondiente subasta en el patio de esta Academia, siendo por cuenta de los compradores el importe de los anuncios.

Segovia 25 de Noviembre de 1920.—El Teniente Coronel Jefe del Detall, Joaquín Rey.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, Médico-Ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y Comp.ª

En Madrid: Augusto de Figueroa, 8

ENCARGADO

Se necesita para una importante fábrica de cerámica, establecida próximo de Zamora, persona que conozca prácticamente todas las operaciones de esta industria. Dirigirse a Tomás Castaño, calle de Fernández de los Ríos, número 25, Madrid, indicando edad y referencias de donde haya trabajado.

COPLAS DE LA CALLE

LA HUELGA DE DEPENDIENTES TRAE DE C: BEZA A LAS GENTES

Sabemos que están pendientes doscientos mil ciudadanos, de las medidas urgentes que tomen los dependientes segovianos.

La situación es tremenda; como no se les atiende no se lo que va a pasar; van a tener que bajar a la tienda

La señora de don Luis y la hija de don M.és, y en el puesto de Ginés tendrá que poner Solís a la Inés.

El asunto es delicado, pues si se le va Conrado ¿cómo va a poder vender don B.unc, con su mujer, el calzado?

Comercios como el de Flora que tienen un dependiente, ante una huelga imponente ¿cómo suplirán ahora tanta gente?

A mi el dependiente me es simpático más, sin guasa; piensen bien lo que hacen, pues hay quien tiene más de tres sustitutos en su casa.

MARIO GUILLEN SALAYA

locó cuatro sobre un cerro, y dirigidas por él causó gran turbación al enemigo.

Después de terminada la lucha con la muerte de Pizarro, La Gasca nombró a Rojas corregidor del Potosí y le encargó la explotación de las minas de Porco, Potosí y las Charcas y la tasa de los repartimientos y recaudación de la Hacienda Real, y cuando se hallaba desempeñando este servicio con su acreditada integridad y diligencia, murió de un dolor de costado el 7 de diciembre de 1548, no sin que remitiera tesoros importantes, mereciendo citarse la expedición que, compuesta de 978 quintales de plata, conducida a través de 300 leguas por 1.500 llamas y 3.500 personas, mandó el gobernador de la colonia. Fué Gabriel de Rojas intrépido conquistador, valiente capitán, buen soldado, hábil gobernante, celoso administrador y hombre muy experimentado.

Gómez de Rojas, sobrino de Gabriel de Rojas, pasó con él en socorro de Pizarro al Perú, el año 1533, y después, porque tío y sobrino no quisieron seguirle en su rebelión, los tuvo presos en el Cuzco y estuvieron a punto de perder la vida por su fidelidad al rey.

Alonso de Cáceres era también sobrino de Gabriel de Rojas, con el que pasó a las Indias y con él estuvo en el Perú, cuando Rojas se puso a las órdenes del presidente La Gasca y tomó parte en las jornadas de Abancay y Xaxalhuana. El capitán Alonso de Cáceres fué encargado por Pedro de Alvarado de la gobernación de Honduras; en 1538 y en 1540 fundó la ciudad de Camayagua, situada en el llano de su nombre, para que fuese la capital de su gobierno, dándole el nombre de Villa de Valladolid.

Sebastián de Grijalva fué uno de los caballeros que acompañaron en 1513 a Vasco Núñez de Balboa

en el descubrimiento del mar del Sur, y uno de los veintiséis, y el escribano Andrés de Valderrábanos, primeros cristianos que pusieron los pies en aquel mar.

Antón de Salamanca, natural de Segovia, pasó a las Indias en 1514; naufragó el barco donde iba en las costas de Tierra Firme, y se salvó con unos cuantos de los que le acompañaban, siendo recogido en grave estado en el Darien (o Santa María de la Antigua) por el cronista Gonzalo Fernández de Oviedo, que lo tuvo en su casa de Darien en unión de Alvaro de Aguilar, otro de los naufragos, hasta que se restablecieron.

Después se dedicó al comercio y logró reunir gran hacienda y mucho dinero, muriendo en la ciudad del Panamá hacia el año 1534.

Diego de Cuéllar acompañó a Juan Pence de León en conquista de Puerto Rico, distinguiéndose en esa empresa.

Antonio de Coca fué contador de la expedición de Magallanes y le nombró capitán de la nao *San Antonio*, en lugar de Cartagena, cuando ordenó prender a éste durante el viaje, en Noviembre de 1519; pero al mes siguiente le relevó y nombró a su sobrino Alvaro de la Mezquita, y después, en Abril de 1520, Magallanes prendió a Antonio de Coca y a otros principales que se habían sublevado.

Rodrigo de Albornoz, natural de Paradinas (1), llevó Hernán Cortés como contador tesorero de la expedición a Méjico, y cuando se tuvo en la Corte la noticia de la conquista de este imperio, se nom-

(1) Además de la población de este nombre en la provincia de Segovia, hay otra llamada también Paradinas, en la de Salamanca, en la que algunos sostienen que nació Rodrigo de Albornoz.

Las maravillas del Sol

Conferencia leída en la «Casa de los Picos», por el Dr. A. Canett
(Conclusión)

Asimilación, si no simultáneamente de desasimilación, de descomposición. Nuestro cuerpo en esto se parece a una máquina en que se echa carbón y otras sustancias que necesita. Si no se limpia bien el cuerpo de todas las escorias, restos, impurezas, venenos etc., fatalmente enfermaremos.

El trabajo, el desgaste de fuerzas del organismo humano para librarse de estos materiales o productos de desecho es enorme, y resulta necesario alimentarlo más.

ORINES

Veamos como interviene la acción solar en estas operaciones. Una de las consecuencias de esta intervención del sol en la descomposición de las materias alimenticias y de su transformación en sustancia muerta es el aumento de la secreción de la vejiga. Los orines son mas abundantes y también mas turbios, espesos y recargados de materias tóxicas, irritantes, dañinas; fácilmente se comprende la importancia que esto tiene.

Lo mismo ocurre con las deposiciones que también se hacen mas normales, abundantes etc. Si hay dolores o molestias en estas operaciones pronto desaparecen.

El sudor también se hace mas copioso y general. Por la piel se van eliminando cantidades enormes de materias de desecho, pútridas, mal olientes, venenosas, etcétera.

Durante los baños de sol se adelgaza.

A veces la diferencia de peso de antes y después de las sesiones es tan notable que causa extrañeza. Se dan casos de bajadas de medio kilo y mas. Desde luego no hay que asustarse sino todo lo contrario. Esta eliminación que ha lugar durante un baño de sol normal, bien aplicado, sin exceso, resulta siempre muy beneficiosa. El adelgazamiento siempre se hace a cargo de líquidos recargados de materias tóxicas, dañinas y a espensas precisamente de grasas, que casi siempre no han podido ser quemadas o transformadas en la cantidad y forma debida.

Los músculos en cambio y todos los tejidos cuya vitalidad era necesario activar y desarrollar, siempre aumentan de peso.

Al cabo de algunos baños, los enfermos siempre han aumentado de peso. No es raro el aumento de varios kilos en un mes. A veces el aumento parece maravilla a los enfermos y a los médicos.

Es corriente el aumento de dos y más kilos al mes en los adultos. Se dan casos de aumento de cinco y seis kilos mensuales.

Todo ello demuestra claramente la honda participación de los rayos solares en la nutrición de todo el organismo y deparación de todo lo que puede entorpecer el funcionamiento perfecto de las funciones fisiológicas.

APETITO

Nada habla más elocuentemente del papel del baño de sol en la nutrición, cuanto el desarrollo del apetito en los enfermos; el estado de bienestar no es sino la expresión sintética.

El abatimiento, el cansancio de la vida, la tristeza, desaparecen, como por en-

canto, mientras que triunfante viene la alegría, el deseo de vivir, de luchar.

La importancia del apetito en cualquier enfermedad, como en el estado de salud no hay quien no lo comprenda.

Todos estos efectos y fenómenos demuestran patentemente la eficacia extraordinaria del sol en el metabolismo o transformación de los alimentos y nutrición del hombre.

En lo que conviene fijar mas nuestra atención es que la luz tiene una influencia innegable sobre la sangre. Leikei afirma que los glóbulos rojos aumentan un ocho por ciento y los blancos un seis por ciento.

Tisson Vilelte, Oaruni, Krebs, Mayea Marti y otros muchos confirman que la emoglobina aumenta a la luz y disminuye en la obscuridad.

Ya Finsen había comprobado que la emoglobina tiene una notable afinidad a los rayos ultravioletas; creo que este hecho, a pesar de su trascendencia, basta con recordarlo, pues todo el mundo sabe por práctica que en el campo se adquiere color, que los campesinos y marinos son mas morenos que los que viven en ciudades y los oficinistas. Las anemias de los mineros, y de los esquimales es imponente. Las hierbas no expuestas al sol blancas.

V. Schiapf demostró experimentalmente que la sangre absorbe la energía luminosa pues, con sangre expuesta al sol impresionó placas fotográficas en la obscuridad.

Bernhasd notó una dilatación de los linfáticos y un aumento de la corriente linfática. No es difícil hacerse cargo de la importancia de este hecho.

La luz tiene una influencia capital sobre el tejido óseo. El raquitismo es mucho mas raro donde abunda el aire y el sol; ya veremos esto claramente al tratar del raquitismo.

Bernhasd y Roillier han observado un mayor desarrollo del pelo y Hallopeau el de las uñas. Uuna y Alobien observaron al microscopio y experimentalmente una hiperfuncionalidad de la piel.

Moleschott, Bouchard, Rabinet han puesto en evidencia un aumento de las oxidaciones.

Rabner, Wolpert, Von Schoetter y otros afirman que la luz provoca un aumento de absorción de oxígeno y una mayor eliminación de ácido carbónico de parte de la piel.

Franrenchauser, Lenrei, Malgat y muchos otros autores han demostrado que el baño de sol provoca un ligero aumento de temperatura (sin embargo la calentura o regla disminuye); disminuye el número de respiración por minuto, pero en cambio se hacen mas profundas; el número de las pulsaciones aumento algo; hay más secreción de orina y mejor regularización de la difusión de los líquidos absorbidos; la presión sanguínea presenta un ligero bajo.

Uno de los efectos mas impresionantes, agradables y deseados por los enfermos es el de quitar o disminuir los dolores mas o menos, pronto acaban por experimentar menor dolor y a menudo con gran sorpresa y alegría su total desaparición. Excesado es decir lo importante y sugestivo que es esto en la práctica.

SASTRERIA

HERVAS Y GRACIA

PLAZA DEL ANGEL, 15.—MADRID

Trajes de paisano :: Especialidad en uniformes :: Representante administrativo en Segovia, el director del Centro general de Representaciones DON JORGE ZURDO BRAGULAT.

Daoiz, 16, 2.º, teléfono, 82.—SEGOVIA

Una sensibilidad exquisita del sistema nervioso para notar en el acto todo aquello que pueda perturbar o dañar el organismo, es perfectamente compatible con la simultaneidad de resistencia, insensibilidad o enbotamiento para todo el dolor, sobre todo en aquellos casos en que no está destinado a advertir el sistema nervioso; a fin de que prepare y disponga el organismo a la defensa.

Roillier y Bernhasd presenta la hipótesis de una probable acción actínica sobre las papilas nerviosas.

Lo que conviene recordar constantemente es que el sol es el mayor y mas sutil tónico del sistema nervioso, y que fuertes los nervios, dominan el dolor o las causas que lo provocan. Nervios poderosos y aims fuertes se parecen.

El sol es un alimento que penetra directamente en los nervios que lo absorbe ávidamente.

La asimilación y apetito de los alimentos, se hace también más rápida, honda, de aquí nace el apetito.

ENFERMEDADES

Por me figuro que alguno de ustedes se preguntará ¿Pero cuando va a hablar este señor raro de las enfermedades curadas por el sol, que es el tema de la conferencia?

A esto contesto que los hechos pasados tan rápidamente en revista por poco que se medite, os dirán en modo claro que el sol puede curar y cura en la realidad todas las enfermedades. Así que habría que nombrarlas todas y entonces no acabaríamos en toda la noche. A demás que no es agradable nombrar tantas palabras tristes a la vez.

Cuanto más adelante la ciencia médica, más se irá convenciendo que la Divina Providencia ha puesto en la Naturaleza todos, absolutamente todos los medios de curación y que el sol quedará siempre como el medio primero y supremo. El sol es la única panacea posible. Sin embargo quiero que veamos juntos algunos ejemplos. Quien duda de que la anemia, la debilidad, histerismo, insomnio, la neurastenia ordinaria, el agotamiento, la clorosis, el fugo blanco, las irregularidades de los períodos, ciertas pérdidas desagradables, etcétera, no dependen en último término mas que de una mala nutrición y asimilación?... pues recuerden como alimenta el sol. Ya pueden los químicos buscar un reconstitutivo mejor. Por esto deben de tomar el sol todos los que han pasado a guna enfermedad grave, es decir en la convalecencia.

Por esto en el extranjero se someten a los baños de sol, a los que van a ser operados y los que ya lo han sido. Y creo aquí el sitio mas oportuno para hablar de la tuberculosis.

¿No es acaso la enfermedad mas típica de la falta de nutrición? Ya verán pronto en las proyecciones como se cura.

A pesar de los estudios verdaderamente titánicos que se han realizado todos están conformes en concluir diciendo que nada como el sol.

Tumor blanco etcétera, peritonitis, testículos, matriz y cancer. No es quizá una enfermedad por agotamiento? Varios autores afirman haber curado. Yo mi mo he tenido bastantes curas de casos declarados cancerosos o por lo menos de forma cancerosa. Lo que parece cierto es que el radio cura el cancer. Pero el radio que es sinó una de tantas formas de la vibración solar? El radio es el sol condensando.

Pero si se quiere considerar al microbio como el agente culpable de estas terribles enfermedades, no tendremos mas que recordar la acción microbicida del sol.

Los que tratan casos de tuberculosis abiertas y de cancer externo siempre se quedan asombrados de la manera que tiene el sol para desinfectar las heridas y cerraduras. No hay fistula por honda y extensa que sea que no acabe por ceder.

En todos los casos de estas terribles enfermedades acúdase siempre, lo primero al reposo y al sol. Palmón, matriz, testículos, etc., y las enfermedades del estómago, estreñimiento, la inapetencia, las femorroides, la obesidad, la delgadez, los dolores de cabeza, la escrófula, el raquitismo, etc., etc., no son otras tantas manifestaciones de trastornos alimenticios?

La acción microbicida del sol hace desaparecer toda clase de granos, diviesos, acnes, antrax, etcétera.

Donde se toma el sol no hay ni varicela, ni viruela ni enfermedades parecidas.

No puedo detenerme aquí sobre la acción curativa del sol en las enfermedades secretas.

Corazón.—Es raro que no se aplique en mayor escala el sol a las enfermedades del corazón; ya se ha visto como modifica el sol.

FINAL

Tened constantemente presente a vuestro espíritu la idea de que la tierra constituye parte integrante del sol; que somos, pues, un pedazo de sol desprendido; que la energía del sol está viva y vivificante en las entrañas de nuestro planeta; que el carbón, que nos hace posible la vida en las regiones frías, no es más que el sol almacenado; que la luz artificial, que nos concede la vida nocturna, es otra forma de energía solar; que gracias al sol son hermosas y perfumadas las flores. Oid al sol en el rebullir de las aguas y en el fragor de las tormentas, en el murmullo de las selvas y en las melodías de los pájaros; vedlo en la hermosura de la mujer y del hombre, y en la hermosura, salud, fuerza y variedad de todos los seres. Admirarlo en los rayos iris y en los del radio, como lo admirarán las raras venideras en las fantásticas y aún no soñadas emanaciones que ellas sabrán descubrir. Contempladlo en todo momento, estupefactos, en la célula más fundamental y el cerebro del genio, del artista y del santo. Amadlo siempre y dejáros envolver constantemente por sus caricias creadoras y perennes conservadoras de la vida. Gracias a ellos llegasteis a la vida, con ellos alcanzareis la salud, la fuerza y la belleza; seréis inteligentes y buenos. Lejos del sol está acchando la muerte, que es la negación de la luz y de la vida; de la perfección y de la dicha.

HE DICHO

TRIUMPH
MOTOCICLETAS :: BICICLETAS :: SIDE-CARS
:: ACCESORIOS ::

Paseo de Recoletos, 14.—Madrid

CURTIDOS Y CORDELERIA

JOSE DE FRUTOS

INMENSO Y VARIADO SURTIDO.—ARTÍCULOS PARA ZAPATEROS Y GUARNICIONEROS.—VENTAS A PRECIOS DE FÁBRICA.—LA CASA MAS SURTIDA, ANTIGUA Y ACREDITADA DE LA CAPITAL

PRÓXIMO AL AZOGUEJO.—CERVANTES, 30

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



Noviembre

26

VIERNES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

Hoy ha faltado el pan en Madrid. Llegada de los Reyes. Otro patrono muerto. La explosión de dos bombas en Barcelona. Un desfalco.

BOLSA

Cotización de Bolsa en el día 25 de Noviembre de 1920

4 por 100 interior, serie E.....	00,00
Id. id. A.....	70,25
Id. exterior, E.....	82,90
Id. id. A.....	83,50
Id. amortizable, E.....	00,00
Id. id. A.....	89,00
5 Id. antiguo, E.....	94,50
Id. id. A.....	94,75
Acciones del Banco de España.....	555,00
Id. de tabacos.....	292,00
Cambios	
Francos sobre París.....	45,75
Libras Id. Londres.....	26,25

El conflicto del pan

Hoy se ha carecido de pan en Madrid, pagándose 20 o 25 céntimos por un panecillo, ello dió lugar a muchos incidentes y alborotos.

En la calle de Malasaña, el público asaltó una tahona, viéndose obligados dos soldados que la custodiaban a disparar sus fusiles al aire.

En la calle de Santa Isabel los guardias tuvieron que dar varias cargas para disolver los grupos que querían asaltar otro despacho de pan.

Esta noche en Gobernación han celebrado una reunión los señores Bugallal, gobernador y alcalde para tratar de la distribución de equipos de obreros en las fábricas de pan.

En los asilos y hospitales ha escaseado el pan. Algunas familias de Madrid salieron a los pueblos cercanos para comprar pan.

Esta noche, no trabajarán los obreros panaderos.

Se cree que el Gobierno se incautará de las panaderías.

Los guardias y el público a la greña

En la Puerta del Sol surgió una cuestión entre el cobrador de un tranvía, dos caballeros que iban en la plataforma, interviniendo un guardia de Seguridad, de lo que protestó uno de los caballeros, exponiendo, además su condición de oficial del Ejército.

Parece que el guardia acometió al caballero, que repelió la agresión, interviniendo en su favor el público que se acercó a enterarse del suceso, y a favor del guardia otros compañeros, repartiéndose no pocos golpes.

Al fin el caballero, reconocida su personalidad, pasó al retén de Gobernación, donde mediaron explicaciones, que pusieron término al incidente.

Noticias oficiales

El señor Dato habló hoy con el ministro de la Gobernación sobre el asunto del pan.

El conde de Bugallal se preocupa de la cuestión y habló de ello con el del Trabajo.

LA SUIZA

BAUSA PLAZA MAYOR. 42

Almuerzo y comidas a la carta

Café-Restaurant "La Suiza" PLAZA MAYOR NÚM. 42

Por su parte, el señor Dato no puede intervenir con actividad en este problema, porque otros muchos reclaman su atención.

Negó el presidente que en sus palabras de ayer culpaba a las autoridades de Madrid de la falta del pan, pues en ello intervienen muchos aspectos, y por su parte hacen cuanto pueden.

Las impresiones del presidente son: que con los diversos medios que se van a poner en práctica, mejorará mucho entre hoy y mañana el problema del abastecimiento del pan. El número de hornadas irá en aumento con los equipos militares y municipales y la ayuda de los dueños de tahonas y sus familias, en vista de que los obreros panaderos están en huelga.

Los ministros de Fomento y Gobernación, así como el gobernador y el alcalde, están celebrando conferencias para mejorar los abastecimientos de trigos y harinas, puesto que de esta manera será más fácil la solución del problema.

Pasado mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia. Podrá asistir el ministro de Estado, que se encuentra bastante mejorado.

Ha visitado al presidente el obispo de Calahorra, electo de Santander. Este prelado saldrá para tomar posesión de su nueva diócesis cuando haya cumplimentado a los Reyes.

También cumplimentó hoy al jefe del Gobierno el arzobispo de Burgos.

Una comisión de la Coligación Social Barcelonesa conferenció hoy con el señor Dato y le habló de los estatutos de dicho organismo, cuya copia entregó al ministro del Trabajo en la entrevista que los comisionados celebraron con el señor Cañal.

De estos asuntos se hablará también en el Consejo del sábado porque el ministro del Trabajo llevará una ponencia para acoplar algunos de los antes defendidos por la Coligación Barcelonesa en los proyectos sociales que se someterán al Parlamento.

Manifestó también el presidente

que sabe por haberlo leído en un periódico, que se encuentra en Madrid el director de las minas de Riotinto.

Directamente, no sé nada—añadió el señor Dato—; pero es fácil que Mr. Browning venga a verme para hablar de las cuestiones relacionadas con el trabajo y con la huelga en dichas minas.

Cuando los periodistas salieron del despacho del presidente, aguardaban en el salón contiguo varias comisiones y personalidades para hablar con el señor Dato.

Lance evitado

La cuestión personal que había pendiente entre el jefe de Orden público del ministerio de la Gobernación señor Millán de Priego, y el funcionario de dicho departamento señor Moral, ha tenido desenlace satisfactorio.

Habían circulado rumores alarmantes respecto al planteamiento de un lance de honor, que no dejaban de ser fundados, puesto que se sabía que estaba concertado un desafío a pistola; pero según nuestras noticias, el ministro de la Gobernación, estimando que el conflicto entre ambos señores obedecía sólo a susceptibilidades exageradas, y teniendo en cuenta que se trataba de dos subordinados suyos, intervino enérgicamente, y logró evitar que el encuentro se verificara.

La cuestión ha quedado resuelta por medio de un acta.

Llegada de los Reyes

A las nueve y diez de la noche, han llegado a Madrid, SS. MM. los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

Bajaron a la estación del Norte a recibirlos la Reina doña María Cristina, los infantes, el Gobierno en pleno, las autoridades, los obispos de Madrid-Alcalá y electo de Santander y el alto personal palatino.

De provincias

Otro atentado

VENDRELL, 25.—Unos desconocidos penetraron en la casa de la

calle de Monserrat donde tiene su residencia el patrono Salvador Martín, de 27 años, que se hallaba cenando con su esposa y dispararon sus pistólas contra el matrimonio, quedando muerto el patrono y gravemente herida su esposa.

Dos bombas

Zaragoza, 25.—En las primeras horas de la mañana, explotaron dos bombas de dinamita en esta ciudad.

Una de ellas, fué colocada en el puente de piedra, cerca del tendido de cables del alumbrado eléctrico de la población, por lo que se supone que la intención al colocar allí el explosivo era inutilizar los cables, para dejar sin alumbrado a la ciudad. La explosión de la bomba causó grandes desperfectos, que inmediatamente fueron arreglados por fuerzas de ingenieros.

La otra bomba, colocada cerca de la cochera del Palacio arzobispal, también causó desperfectos, pero de menos importancia.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Detención de una directiva

Ríotinto, 25.—Han sido detenidos los obreros que constituyen la directiva del Sindicato minero de Nerva.

Un desfalco en Correos

Bilbao, 25.—Desde hace algún tiempo se venían observando en Correos irregularidades cometidas en la Sección del Giro postal.

Hoy se ha descubierto un desfalco bastante considerable en dicha Sección. El oficial encargado de ella fué detenido, habiendo ingresado en la cárcel después de declarar ante el juez.

Del extranjero

Muerte de un cardenal

Roma 25.—Ha fallecido hoy el cardenal Ferrari, arzobispo de Milán.

CONCURSO DE AMENIDADES

CUPON

4

De la 47.ª semana del año Entrarán en concurso todos los trabajos en máximo de SEIS que se nos remitan acompañados de los seis cupones de la serie semanal. Se publicarán cuantas amenidades tengan gracia e interés y, entre estas, las dos mejores, serán premiadas